

L'adventisme

Publications de l'Association d'Etude et d'Information sur les Mouvements Religieux (AEIMR, BP 70733, F.57507 Sarreguemines cedex)

Lorsque William Miller annonça que le Christ serait de retour en 1843, il lança aux Etats-Unis un grand mouvement de réveil qui éclata en des dizaines d'organisations religieuses après la déception qui suivit : les Eglises adventistes, les étudiants de la Bible, les amis de l'homme et les témoins de Jéhovah résultent de cette explosion à multiples rebondissements.

Bernard Blandre, *Les débuts de l'adventisme*

Publication de l'AEIMR, 4,50€ + 4€ de frais d'envoi

Ce cahier présente les origines de l'adventisme : au début du XIXème siècle les bouleversements que la révolution industrielle causa à la vie quotidienne et la mise en cause de la monarchie de droit divin par les révolutions américaine et française donnaient l'impression que la fin du monde était proche et l'on se mit à en calculer la date au moyen de prophéties bibliques contenues dans les livres de *Daniel* et de *l'Apocalypse*.

William Miller, convaincu de Jésus reviendrait en 1843, lança un grand mouvement de réveil qui aboutit à une nouvelle attente pour le 22 octobre 1844 puis à une grande déception. Une partie de ceux qui ont attendu pensèrent qu'ils ne s'étaient pas complètement trompés. Ils ont fondé plusieurs mouvements aux croyances différentes.

Bernard Blandre, *L'Eglise Adventiste du Septième Jour. 1844- 1920*

Publication de l'AEIMR. 4,50€ + 4€ de frais d'envoi

Après la grande déception de 1844, trois groupes d'adventistes ont développé des conceptions différentes.

Un groupe a interprété la date du 22 octobre 1844 : ce jour-là, le Christ était passé d'une pièce à l'autre du sanctuaire céleste.

Un autre groupe a rencontré les baptistes du septième jour et a admis que le jour du Seigneur est le samedi et pas le dimanche.

Un troisième groupe a admis l'authenticité des révélations reçues par Ellen White.

Ces trois courants ont fusionné en 1845-1848 pour donner naissance à l'adventisme du septième jour, un mouvement informel qui a refusé de se structurer jusqu'en 1863, date à laquelle une majorité a fondé l'Eglise Adventiste du Septième Jour.

Ensuite, tout en conservant sa spécificité, cette Eglise s'est rapprochée des autres Eglises chrétiennes.

Les deux cahiers ensemble : 9€ + 4€ de frais d'envoi